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会  議  録 

会 議 名 第２０期小金井市公民館企画実行委員の会議 第２回 

事 務 局 公民館東分館 

開 催 日 時 平成２０年 ９月２日（火）午前１０時～正午 

開 催 場 所 公民館東分館 集会室Ａ・Ｂ 

出 席 委 員 大西委員 椎野委員 竹野委員 藤委員 堀田委員 吉田委員  

欠 席 委 員    

事 務 局 員 長堀主査  若藤主査  杉山非常勤    

傍 聴 の 可 否  可 傍聴者数  なし  

傍聴不可・一部 

不可の場合は、 

その理由 

 

会 議 次 第 １ 審議事項 

 ⑴事業の計画及び報告について 

 ⑵その他 

  

２ 配布資料 

 ⑴ 開催通知（会議次第） 

 ⑵ 市民講座「地域を見つめ、くらしをつくる」チラシ 
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会  議  結  果 

〔司会〕椎野委員 

１ 審議事項 

⑴事業の計画及び報告について 

   ①高齢者学級｢栗の実学級｣ 

長堀主査   栗の実学級木曜会は９月４日「幕末の女性の生き方～篤姫と和宮」を

予定。その際、９月１１日野外研修「防災体験」の受付を行います。火

曜会は９月９日「戦争体験を語り継ぐ」を予定。その際、１０月１４日

野外研修「皇居・警視庁見学会」のご案内を配付します。９月１２日に

日本近代文学館、９月２５日に清里方面、１０月１日にわたらせ渓谷鉄

道、１０月２２日に真鶴方面、以上野外研修の実踏を予定。あとの３回

はいずれも車で行きますので、同行できる方はよろしくお願いします。 

大西委員   「清里方面」の実踏には同行します。 

吉田委員   私もご一緒します。昼食は清里山荘でとるということでしたね。でき

れば予約しておいた方がいいと思います。 

長堀主査   ９月２５日（木）８時３０分、東分館集合です。「わたらせ渓谷鉄道」

の実踏は、藤さん、竹野さん、「真鶴方面」は藤さん、よろしいですね。

まだ先の日程なので、他にも行けそうな方はご検討ください。 

司  会   ９月４日のテーマはちょうどテレビ放送「篤姫」でも和宮が登場した

ところですからタイムリーです。面白そうな内容で楽しみですね。 

 

   ②市民講座｢地域を見つめ、くらしをつくる｣  

杉山非常勤  講師の矢間秀次郎さんと打合せを行った結果、テーマの文言を「地域

を見つめ、くらしをつくる」と変更しました。日程、内容については変

更ありません。市報１０月１日号で募集の予定。 

長堀主査   テーマ変更の理由は、「環境問題に取り組むには守る姿勢ではなく、

積極的に『つくる』姿勢でなければいけない」という矢間先生のご指摘

からです。全体として、日々のくらしから環境問題を考えていこうとい

うメッセージ性が明確になり、意義深い講座になると思います。 

司  会   １０月１７日から毎週金曜日の午前、全５回ということで、担当の皆

さんにはよろしくお願いします。 

 

   ③成人大学講座「いよいよ始まる裁判員制度」 

若藤主査   現在各回の内容について講師に検討していただいています。来週月曜

日には決まる予定です。市報１０月１５日号で募集。日程は１１月５日

から毎週水曜日の午後２時から４時、全５回です。模擬裁判については

八王子地方裁判所から「多忙につき無理」との返答がありましたので、

今回は断念することとします。 
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司  会   昨年と同じような内容でもいいと思います。一年経てば忘れてしまう

し、復習の意味もありますから。講師にもそうお伝えください。 

若藤主査   この一年間にいろいろ動きもあったので、昨年の復習と同時に最新の

情報も取り入れていただければと思います。 

竹野委員   この開催時間帯だと裁判員になりそうな人（本当に来てほしい人）に

は参加しづらい。小金井市には対象者は何人ぐらいいるのですか？ 

司  会   対象者の人数のこと等も講座の中で話していただければと思います。 

 

   ④成人学校「男の団塊くらぶ」 

若藤主査   そば打ち、うたごえ喫茶、ウォーキング、デジタルカメラ、燻製作り、

陶芸体験、以上のとおり全６回の内容及び講師を決定。市報１０月１日

号で募集。団塊世代の男性の仲間づくりの場になればと思います。 

司  会   「材料費等実費負担あり」となっていますが、具体的な金額を明記し

た方がよいと思います。 

若藤主査   市報の方は字数に制限があるので書ける範囲が限られています。チラ

シとポスターには細かく書けるので、具体的な金額を明記します。 

長堀主査   野外活動、貸切バス使用、行程等も書ける範囲で書いた方が参加を検

討するときに助かると思います。材料費は総額だけでも市報に載せた方

が親切だと思います。 

竹野委員   団塊世代の生き方、地域の仲間づくりの意義などについての話はない

のですか？ 

長堀主査   ３年前に生き方の講義と調理実習を組み合わせて一つの講座として

実施しましたが、講義には欠席者が多く、うまくいきませんでした。 

吉田委員   燻製の講師との打合せに同席しましたが、燻製作りをしながら地域の

仲間づくりのこと、活動のことなども盛り込んで話をしていただけると

思います。 

 

⑤成人学校「小金井の今昔を知ろう｣ 

長堀主査   ３回目を９月６日に予定しています。午前１０時、市役所第二庁舎前

に集合です。２時間の野外活動後、１時間昼休み、午後１時から３時ま

で天神前集会所で講義となります。前回から２ヶ月ほど間が開いてしま

うので、８月半ば頃、３回目のご案内はがきを参加者全員に出しました。 

堀田委員   ９月６日、参加します。 

大西委員   私も参加します。 

吉田委員   私も参加しますが、午前中のみで失礼します。 

司  会   小金井を知る講座の必要性が言われています。実際に地域を歩いてま

わり、講義もセットになっている大変意義深い講座だと思います。 
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⑥成人学校「『むかしみち』を歩く」奥多摩むかしみち 

若藤主査   実踏を兼ねて「奥多摩むかしみち」に行ってきました。奥多摩観光協

会にガイドを依頼し、コース等についていろいろアドバイスを受けてき

ました。２０人規模で３時間程度の歩行ということで、橋詰あたりから

出発し奥多摩湖までのコースがよいかと思います。市報１０月１日号で

募集、「３時間歩く自信のある方」と明記します。 

司  会   時期もよいし、貸切バス使用なので参加しやすいと思います。東分館

の年１回の単発講座としてシリーズ化したいと思います。 

 

   ⑦成人学校「手作りの味に挑戦」 

杉山非常勤  全３回の日程、内容及び講師が決定しました。１回目は１２月１２日、

めんつゆ作りとめんつゆを使った料理、講師は稲葉泰子さん、２回目は

１２月１９日、手打ちパスタとシーフードトマトソース、講師は葭谷麻

利子さん、３回目は１月２３日、味噌作り、講師は稲葉泰子さん、以上

です。いずれも金曜日、午前１０時から午後１時までとします。 

司  会   材料費は全部でいくらぐらいになりそうですか？ 

杉山非常勤  ３回分２５００円を予定しています。市報１２月１日号で募集しま

す。 

司  会   担当の４人の企画実行委員の方々、よろしくお願いします。  

 

 ⑵その他 

長堀主査   昨日、本館の市民講座でプレゼンテーションを行いました。４人の委

員さんにもご参加いただき、ありがとうございました。次回９月８日は

最終回となり、東分館が司会進行を担当します。会場も東分館です。 

竹野委員   この講座で話されている内容は前提となる知識がないと理解できな

い部分があり、自分には場違いに感じました。 

藤委員    わからない言葉やしくみが多いので、自分でも勉強しなければいけな

いと思いました。 

司  会   私たちも２年前は同じ状態でしたが、いろいろな場に出席することで

だんだん分ってきたこともあります。 

吉田委員   ２年前の９月に委嘱され、最初はよく分りませんでしたが、１２月の

公民館研究大会で他市と交流するなどして公民館運営審議会のことな

ども分ってきました。やはり理解するには時間が必要だと思います。 

長堀主査   今回の本館市民講座は、事業のしくみなど公民館全体に係わる内容と

いうことで全館で取り組んでいます。その結果を来年度の予算編成にも

反映させようという考えもあり、場合によっては事業企画に大きな影響

が出てきます。理解できない部分もあるかとは思いますが、今後の実践

の中で「あのときの話はこういうことだったのか」と思いあたることも

出てくると思うので、そのようにご理解いただければと思います。 

   次回の日程は、１０月７日（火）午前１０時からとなります。 

司  会   本日はお疲れさまでした。 
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